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Глава республики в со-
провождении генералов 
- Магомеда Султыгова и 
Руслана Султыгова - по-
сетил Мемориал памяти и 
славы Ингушетии. 

Офицеры осмотрели ме-
мориальные плиты, где вы-
сечены имена Героев Со-
ветского Союза, Героев 
России и тех, кто прославил 
свое имя трудовыми под-
вигами, видных российских 
и ингушских политических 
деятелей, внёсших большой 
вклад в создание Республи-
ки Ингушетия. «Этот объект 
имеет общенациональное 
значение. Здесь увекове-
чены имена славных сынов 
ингушского народа, которые 
всегда верой и правдой, про-
являя мужество и героизм, 
защищали своё Отечество, 
защищали свой народ. Они 
достойны того, чтобы о них 
помнили многие поколения», 
- сказал Ю. Евкуров. 

В свою очередь генерал-
майор Руслан Султыгов ска-
зал, что впечатлен масшта-
бами и духом этого величе-
ственного проекта. «Помню, 
когда начинали строитель-
ство данного мемориально-
го комплекса, были какие-то 

спорные моменты. Но мне 
было понятно, что отразить 
подвиги героев на бумаге это 
одно, другое дело – увекове-
чить славу защитников От-
ечества в камне», - подчер-
кнул Р.Султыгов. 

В знак глубокого уважения 

и почтения генералы возло-
жили цветы к Вечному огню, 
памятникам легендарной 
«Дикой дивизии» и послед-
нему защитнику Брестской 
крепости лейтенанту Уматги-
рею Барханоеву. В память о 
посещении Мемориала офи-

церы сфотографировались 
на фоне колоннад. 

Руководитель республики 
Ю.Евкуров по приглашению 
семьи Султыговых побывал 
на мовлиде. 

Пресс-служба 
Главы РИ

Первые высотные квар-
тирные дома в  Ингушетии 
– это своего рода экспери-
мент. У нас не было выше 
пяти этажей – сейсмоопас-
ная зона, мягкий грунт.   Но 
теперь на современном 
этапе решено у въезда в 
г.Магас построить три во-
семнадцатиэтажных зда-
ния.

Основание первого из 
них,  начатого в августе те-
кущего года, находится на 
стадии завершения.

- Основная работа по фун-
даменту, подвальным поме-
щениям закончена, - говорит 
исполнительный директор 
строительства  Руслан Ах-
риев. – В настоящее время 
делаем стены подвального 
помещения и выходим на 
уровень первого  этапа. Пер-
вый этап будет из керамо-
гранита.

Фундамент строителям 
дался нелегко, судя по сло-
вам Руслана. И по само-
му сооружению видно, что 
труда упорного сюда вло-
жено много. И это понятно. 
Фундамент любой построй-
ки должен быть крепкий, а 
экспериментального много-
этажного дома во много раз 
мощнее  и надежнее. Одни 
размеры чего стоят:  30 м 
ширина, 89 м длина  и высо-
та около 10 м. 

- Все это уйдет под землю, 
- показывая  на  сооруже-
ние  говорит мне строитель 
и спускается вниз в котлован 
к рабочим, а я остаюсь на 
верху  и делаю фотосъемку. 
К   рабочим специально не 
приближаюсь,  чтобы не  от-
рывать их от работы.

- Каков основной состав 
рабочих? – поинтересова-
лась я у Руслана Ахриева.

- Плиту заливала брига-
да из Ростова. В настоящее 
время здесь работает брига-
да  дагестанцев. Они очень 
хорошо выполняют работы 
по  строительству высоко-
этажных домов.  Также на 
стройке заняты две брига-
ды из числа местных стро-

ителей:  бригада Муталиева 
строит одну секцию этого 
дома, бригада Зурабова – 
среднюю секцию. А на тре-
тьей секции работает еще 
одна бригада дагестанцев   
из Махачкалы. Тоже имеет 
опыт работы строительства 
высотных домов.

Строительные работы 
идут строго по проекту, кото-
рый разработал пятигорский 
«Проект-строй».

- Это  очень сильная орга-
низация, - говорит рулевой 
стройки. – Тщательно отсле-
живает нашу работу. В слу-
чае фиксации малейшего от-
клонения от проекта  застав-
ляют переделывать заново. 
Многие объекты в нашей ре-
спублике построены по про-
ектам данной организации.

Действительно, это боль-
шой плюс, когда проекти-
ровщики  так скрупулезно 
следят за претворением в 
реальность своего проекта.

Во второй половине того 
дня, когда я посетила пло-
щадку строящегося дома 

для молодых семей, состо-
ялась пресс-конференция 
заместителя председателя 
правительства РИ  А. Мер-
жоева, курирующего вопро-
сы строительства  и жилищ-

но-коммунального  комплек-
са. Заместитель председа-
теля правительства заявил, 
отвечая на мой вопрос, что 
дом стоится  по линии ко-
митета по делам молодежи. 
Более подробных разъясне-
ний  в данном комитете, увы, 
получить  не удалось.

Откуда бы ни шло фи-
нансирование, главное, оно 
идет без сбоя. По словам 
моего собеседника Руслана 
Ахриева, строительный ма-
териал поступает  на опере-
жение.

- Без этого нельзя,- уточ-
няет строитель. - Материал 
у нас должен  быть рань-
ше, чем мы начнем работу 
на каком-либо участке,  и 
материал, и оборудование. 
Сейчас, в зимних услови-
ях, бетонирование - вопрос 

очень сложный. Нам при-
дется работать по новой тех-
нологии подогрева бетона. 
По проекту нам предстоит 
выводить по два этажа в 
месяц.  Думаю,  как осно-
вание полностью закончим, 
дальше работа пойдет бы-
стрее. Зимой никакие моро-
зы не должны нас остано-
вить. Электрооборудование 
закуплено. Опыт работы у 
нас есть. Будем работать в 
две-три смены. Замечу, что 
по технологии, чтобы бетон 
набрал полную мощность в 
естественных условиях,  не-
обходимо как минимум 21-
28 суток.  Чтобы ускорить 
процесс набирания бетоном 
полной мощности, будем ра-
ботать пластификаторами. 
Пластификаторы в зимних 
условиях  не дают бетону 
заморозиться и заодно про-
водя  химическими веще-
ствами процесс набирания  
прочности бетона.  Восполь-
зовавшись новой технологи-
ей, мы рассчитываем обыч-
ные 21-28 суток  свести до 
10, и тем самым сократить  
сроки строительства.

Строительство перво-
го экспериментального во-
семнадцатиэтажного дома 

находится под неослабным 
вниманием председателя 
правительства  РИ. Муса Чи-
лиев еженедельно, а когда и 
по два  раза в неделю  по-
сещает строительную пло-
щадку и лично наблюдает,  
как воплощается проект в 
реальность. Три  составля-
ющие – пристальное внима-
ние руководства республики, 
профессионалы–проекти-
ровщики, заинтересованные 
в точном  воспроизведении 
своего проекта,  опытный 
подрядчик - имеются.  И в 
этом видится залог успеха. 
Возможно, в скором буду-
щем красивые высотные 
здания станут украшением 
молодого города.

Мадина  КОДЗОЕВА
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Первостепенные задачи 
на новом рабочем месте 
поставил Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров перед 
заместителями министра 
здравоохранения и глав-
ными врачами ряда меди-
цинских учреждений. 

Рабочее совещание про-
шло в кабинете Главы 
региона с участием руко-
водителя администрации 
Главы А.Гойгова, первого 
заместителя председателя 
правительства Б.Оздоева, 
министра здравоохранения 
Б.Матиева, а также вновь 
назначенных заместителей 
министра и руководителей 
медицинских учреждений - 
ИРКБ, Центра материнства 

и детства, кожвендиспансе-
ра. 

Ю.Евкуров отметил се-
рьёзность текущих задач в 
области здравоохранения и 
сложности, с которыми при-
дётся столкнуться. «Первое, 
что необходимо сделать в 
больницах - это навести по-
рядок и чистоту. Я уверен, 
большинство медицинского 
персонала не выполняют 
должным образом свои про-
фессиональные обязанно-
сти», - отметил Глава респу-
блики. 

Руководитель региона 
также потребовал неукос-
нительно соблюдать боль-
ничный режим. Помимо 
времени, отведённого для 
посещения больных, за ис-

ключением дежурящих око-
ло реанимации, считает 
Ю.Евкуров, на территории 
больниц не должно быть 
посторонних людей. Особо 
Глава обратил внимание на 
обеспечение больных меди-
каментами. 

«В каждом отделении 
должен быть вывешен спи-
сок препаратов, которыми 
пациентов гарантированно 
обеспечивает государство. 
Врач вправе рекомендовать 
альтернативные лекарства, 
которые, возможно, доро-
же и эффективнее. Но ни в 
коем случае нельзя остав-
лять больного без внимания 
и помощи», - подчеркнул 
Ю.Евкуров.

Заключительный этап 
мероприятия состоится 
5 декабря в Московском 
международном доме му-
зыки. В нем примут уча-
стие 31 финалист. Фести-
валь–конкурс детского 
творчества проводится по 
инициативе Федеральной 
службы судебных приста-
вов. Его участники – дети 
работников службы, а 
также сотрудников право-
охранительных органов и 
государственных структур 

в возрасте от 7 до 17 лет 
включительно. 

Впервые конкурс прово-
дился в 2008 году, аналогов 
которому  в мире не суще-
ствует. Главная цель его 
проведения - содействие 
укреплению основ духов-
но-нравственного единства 
общества, развитию творче-
ской инициативы, стимули-
рованию творческих способ-
ностей, повышению общего 
культурного уровня детей и 

подростков.
Ингушская конкурсантка 

Алина Мархиева стала побе-
дительницей сначала регио-
нального этапа конкурса, со-
стоявшегося в Магасе, затем 
прошла второй и третий эта-
пы. В общей копилке юной 
исполнительницы – гран-при 
Московского международ-
ного форума «Одаренные 
дети» и диплом первой сте-
пени фестиваля детской эко-
логической песни «Миллион 
открытых сердец».

Конкурс проводится по 
трем номинациям: вокал, 
хореография и исполнитель-
ское мастерство. Основными 
критериями, по которым кон-
курсная комиссия оценит вы-
ступления участников, ста-
нут создание сценического 
образа, техника исполнения, 
эмоциональность и арти-
стизм, уровень художествен-
ного вкуса, оригинальность 
исполнения и качество му-
зыкального сопровождения. 
Алина Мархиева, представ-
ляющая Республику Ингуше-
тия,  выступит в номинации 
вокал.

Пресс-служба 
УФССП России по 

Республике Ингушетия

Совещание 
в министерстве 
экономического 

развития Республики
Ингушетия 

с производителями 
хлебобулочных 

изделий республики

Министр экономического 
развития Магомет Яндиев 
провел совещание с произ-
водителями хлебобулочных 
изделий. Совещание было 
посвящено теме сдержива-
ния роста цен на хлеб и как 
решение этой проблемы соз-
дание “Ассоциации хлебопе-
ков Ингушетии".

Сотрудниками минэконом-
развития Ингушетии был 
проведен опрос среди про-
изводителей хлебобулочных 
изделий с целью выявления 
наиболее авторитетных про-
изводителей хлеба. По ито-
гам проведенного опроса в 

министерство были пригла-
шены Машхоев Магомед, 
руководитель назрановско-
го хлебозавода, Хачубаров 
Махмуд и Базгиева Яха. 

Магомет Яндиев сообщил 
собравшимся, что они при-
глашены по рекомендациям 
их коллег по хлебопекарно-
му бизнесу и предложил им 
стать участниками инициа-
тивной группы по созданию 
“Ассоциации хлебопеков Ин-
гушетии”.

«Создание “Ассоциации 
хлебопеков Ингушетии” по-
зволит в первую очередь за-
щитить интересы производи-
телей хлеба и представлять 
их на уровне правительства 
республики, а также будет 
способствовать продуктив-
ному взаимодействию с ор-
ганами исполнительной вла-
сти по решению проблем, 
стоящих перед хлебопекар-
ным производством респу-
блики, в частности, решению 
вопроса сдерживания цен на 
хлеб», - пояснил Магомет 
Яндиев.

Также министром были 
озвучены возможные меры 
поддержки хлебопекарного 
производства в республике:

- приоритетность произ-
водства хлеба и хлебобу-
лочных изделий при распре-
делении грантов;

- господдержка  в виде со-
финансирования процент-
ной ставки и предоставле-
ние гарантий производите-
лям хлеба и хлебобулочных 
изделий в приоритетном по-
рядке;

- предоставление нежи-
лых помещений в аренду на 
льготных условиях. 

В рамках совещания со-
бравшимся предпринима-
телям было предложено 
принять участие в третьем 
кавказском кубке по хлебо-
печению «Хлеб - это мир», 
который пройдет в г. Ставро-
поле с 22 по 24 ноября 2012 
г. Обсудив положительные 
результаты, которые может 
принести участие в данном 
мероприятии, была достиг-
нута договоренность с вы-
шеуказанными предприни-
мателями об их участии.

Министром экономиче-
ского развития Магометом 
Яндиевым был сделан ак-
цент на то, что достигнутое 
на данном совещании взаи-
модействие и взаимопони-
мание будет являться по-
ложительным фактором в 
стабильности цен, а также в 
дальнейшей работе созда-
ваемой ассоциации. 

Герои нынешние отдали 
дань уважения героям прошлого 

Вопросы оказания вы-
сокотехнологичной меди-
цинской помощи жителям 
Ингушетии обсуждались 
на встрече Главы Ингу-
шетии с представителями 
минздрава и курирующе-
го вице-премьера Бекхана 
Оздоева. На встречу были 
приглашены семьи, в кото-
рых есть пациенты с ред-
кими диагнозами. Шафиру 
Гудиеву из Назрани, Тама-
ру Колоеву из Малгобека, 
Тимура Гарданова из Пли-
ево объединяет одна об-
щая беда – тяжелобольные 
дети. 

К пациентам с редким диа-
гнозом относится Гудиев 
Ильяс - врачи констатиро-
вали у него синдром Мак-
Кьюна-Олбрайт (Фибриоз-
ную дисплазию). Мальчик 
в свои 16 лет уже перенес 
несколько сложнейших опе-
раций. На сегодняшний день 
Ильяс находится в Санкт-
Петербургском институте 
ортопедии, где проходит оче-
редной курс терапии. Мама 
Ильяса рассказала Главе 
Ингушетии, что семья всем 
жертвует ради восстановле-
ния его здоровья. 

«Прежде чем мы выеха-
ли в Санкт-Петербург, сына 
оперировали в ИРКБ, но бо-
лезнь прогрессировала, нам 
рекомендовали иногороднее 
лечение. При помощи ре-
спубликанского минздрава 
смогли выехать в столичные 
больницы. Для получения 
результата требуется дли-

тельный курс лечения. А это 
связано с большими матери-
альными расходами», - по-
делилась проблемой мама 
Ильяса Гудиева. 

К счастью, люди не остави-
ли семью Гудиевых в беде, 
помогают соседи, просто 
незнакомые люди. О муже-
ственной борьбе с болезнью 
Ильяса Гудиева, стремле-
нии Томы Колоевой выле-
чить свою маленькую дочку 
Хаву, как работая в ночную 
смену, а днем посещая заня-
тия, спасает своего ребенка 
Тагир Гарданов, благодаря 
интернету узнали сотни лю-
дей, которые вносили по-
жертвования. Эти непростые 
истории тронули и Главу 
Ингушетии Ю.Евкурова. По 
его словам, благотворитель-
ность не должна подменять 
роль и обязательства госу-
дарства. Более того, нужно 
исключить возможность лю-
бого мошенничества. Неред-
ко, размещая в интернете 
фотографии больных детей, 
злоумышленники просто со-
бирают с неравнодушных 
граждан деньги. 

Министерство здравоох-
ранения обязано оператив-
но реагировать на такие 
сложные ситуации. «В зоне 
особого внимания должны 
находиться семьи, испыты-
вающие материальные про-
блемы», - сказал Ю.Евкуров, 
подчеркнув, что «подход дол-
жен быть неформальным». 
Это касалось и компенсации 
расходов, которые несут род-
ственники, вывозя больного 

в другой регион. «Сократите 
сроки предоставления ком-
пенсаций до одного месяца, 
– указал Ю.Евкуров, а в не-
которых случаях, как с Илья-
сом Гудиевым, Глава Ингу-
шетии поручил давать пре-
доплату. Кроме того, считает 
Глава республики, вопросы 
с приемом и размещением 
сопровождающих лиц, могли 
бы взять на себя представи-
тельства РИ в регионах рас-
положения клиник. 

Возвращаясь к ситуации 
Шафиры Гудиевой, Томы Ко-
лоевой и Тагира Гарданова, 
Глава республики Юнус-Бек 
Евкуров поручил первому 
вице-премьеру Б.Оздоеву 
оказать им всю необходи-
мую помощь - от получения 
квоты до размещения по ме-
сту прибытия. Кроме того, 
Ю.Евкуров поручил рассмо-
треть возможность трудоу-
стройства братьев Гудиевых. 

По данным правительства 
республики, с начала года 
иногороднее лечение по кво-
там минздрава Ингушетии 
получили около двух тысяч 
человек. Согласно статисти-
ке, высокотехнологичную 
помощь в ведущих клиниках 
страны в этом году смог-
ли получить вдвое больше 
пациентов, чем в прошлом 
году. Из этого числа порядка 
200 человек с тяжелыми диа-
гнозами, лечение которых не 
ограничивается однократ-
ным оперативным вмеша-
тельством.

Пресс-служба 
Главы РИ

БОЛЬШОЙ ДОМ ДЛЯ ГОРОДА СОЛНЦА

Главный 
продукт

Кадровые перестановки 
должны улучшить ситуацию 
в системе здравоохранения

Ю.Евкуров: 
«Благотворительность 

не заменяет обязательства 
государства»

Алина Мархиева  примет участие 
в заключительном этапе 

Всероссийского фестиваля-конкурса 
«Хрустальные звездочки – 2012»
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В ходе беседы Ю. Евкуров 
дал поручение руководите-
лям подрядной организации 
изучить вопрос изготовле-
ния подобного материала в 
регионе и представить пред-
ложения по данному вопро-
су в ближайшее время для 
принятия конкретных реше-
ний. Затем участники ин-
спекции приступили к самой 
приятной процедуре – по-
садке дерева во дворе дет-
сада. Эта почётная миссия 

была возложена на Главу 
Ингушетии. 

Напомним, трёхэтажное 
здание оснащено всем необ-
ходимым, на прилегающей 
территории установлены 
детские качели и другие при-
способления, способствую-
щие физическому развитию 
детишек. Завершены рабо-
ты по благоустройству и озе-
ленению двора дошкольного 
учреждения. Сдача самого 
крупного детского сада в Ин-

гушетии, рассчитанного на 
245 мест, намечена на конец 
текущего года. 

Следующим пунктом на-
значения Главы республики 
стал г. Карабулак, площад-
ки, где возводятся кварти-
ры для жителей аварийных 
домов. Ю. Евкуров подверг 
резкой критике работу над-
зорных органов, начальника 
УЖКХ М. Котиева, замести-
теля председателя прави-
тельства А. Мержоева за 
отсутствие должного контро-
ля с их стороны над строи-
тельством жилья. По словам  
Ю. Евкурова, по вине кон-
тролирующих служб и чи-
новников, курирующих дан-
ное направление, допущено 
отставание от утверждённо-
го графика. В ходе осмотра 
стройплощадки Глава Ингу-
шетии дал соответствующие 
поручения вице-премьеру 
Абубакару Мержоеву и под-
черкнул необходимость про-

ведения проверок на объ-
ектах с целью установления 
причин затягивания процес-

са строительства многоквар-
тирных домов. 

Глава Ингушетии посе-
тил площадку в г. Назрани, 
где возводится четырёх-
этажное здание респу-
бликанского автовокзала. 
Юнус-Бек Евкуров осмо-
трел объект, пообщался с 
генеральным директором 
стройфирмы Багаудином 
Ахриевым, поинтересо-
вался темпами производи-
мых работ. 

По словам подрядчиков, в 
инвестиционный проект уже 
вложено порядка 80 млн. 
руб. Предусмотрено строи-
тельство административно-
го корпуса, гостиницы, кафе, 
комнаты матери и ребёнка, 
помещений для отдыха во-
дителей. Для автостоянки 
общественного транспорта 
отведён земельный участок 
в три га. В рамках благоу-
стройства прилегающей тер-

ритории во дворе строители 
планируют соорудить фон-
тан. На сегодняшний день 
объем выполненных работ 
составляет 50%. Срок сдачи 
объекта – 2013 год. 

Заслушав информацию 
представителей подряд-
ной организации, Ю. Евку-
ров подчеркнул необходи-
мость соблюдения графика 
строительства, напомнил 
строителям о превосход-
стве качества над сроками. 
«Данный объект имеет для 
республики особое значе-
ние. Необходимость пере-
носа городского автовокзала 
назрела давно. Не говоря о 
решении других проблем, 
эти меры будут способство-
вать снижению загруженно-
сти дорог в центре Назрани, 
где пробки стали привычным 
делом», - сказал Глава реги-
она.

Отделом по вопросам го-
сударственной и муници-
пальной службы админи-
страции Главы Республики 
Ингушетия 17 ноября 2012 
года проведен семинар-
практикум с руководителя-
ми исполнительных органов 
государственной власти 
Республики Ингушетия. На-
чиная работу семинара, на-
чальник отдела госслужбы 
М.Ю. Ганиев пояснил, что 
мероприятие проводится 
в рамках реализации по-
ручения Главы Республики 
Ингушетия по оценке адми-
нистративных способностей 
руководителей. 

Вниманию участников се-

минара были предложены 
следующие темы: 

- вопросы планирования 
деятельности исполнитель-
ных органов государствен-
ной власти Республики Ин-
гушетия (докладчик – В.А. 
Кудряшов, заместитель 
председателя правитель-
ства Республики Ингушетия 
– руководитель аппарата 
правительства Республики 
Ингушетия); 

- порядок качественного 
формирования бюджета ис-
полнительного органа госу-
дарственной власти Респу-
блики Ингушетия (докладчик 
– Х.Ш. Янарсанов, замести-
тель министра финансов Ре-

спублики Ингушетия); 
- актуальные вопросы со-

блюдения трудового зако-
нодательства (докладчик 
– М.М. Гандалоева, государ-
ственный инспектор труда 
по правовым вопросам Госу-
дарственной инспекции тру-
да в Республике Ингушетия); 

- актуальные вопросы со-
блюдения законодательства 
о государственной граж-
данской службе (докладчик 
– М.Г. Мамилова, замести-
тель начальника отдела по 
вопросам государственной и 
муниципальной службы Ре-
спублики Ингушетия). 

Участники семинара за-
дали многочисленные во-

просы, связанные с пла-
нированием деятельности 
исполнительных органов го-
сударственной власти, кон-
тролем реализации планов, 
формированием и исполне-
нием бюджета, совмещени-
ем основной деятельности с 
другими видами работ, про-
ведением сокращения штат-
ной численности, переносом 
отпусков руководителей ми-
нистерств и ведомств и др. 

Сотрудники отдела по во-
просам государственной и 
муниципальной службы со-
общили участникам семи-
нара о том, что планируется 
формирование графика про-
ведения выездных меропри-

ятий в исполнительных орга-
нах государственной власти 
Республики Ингушетия и его 
реализация до конца теку-
щего года. 

Администрация Главы Ре-
спублики Ингушетия продол-
жит работу по проведению 
семинаров на различные 
актуальные темы, возника-
ющие в системе государ-
ственной и муниципальной 
службы республики. 

Отдел по вопросам го-
сударственной и муници-

пальной службы 
администрации Главы 

Республики Ингушетия 

На сегодняшний день 
одной из острых про-
блем учебных заведе-
ний является дефицит в 
фондах школьных библи-
отек учебной литерату-
ры. Школьная программа 
предполагает также чте-
ние и изучение различной 
художественной литерату-
ры. И если с произведени-
ями российских и зарубеж-
ных авторов можно с лег-
костью ознакомиться во 
всемирной сети интернет, 
то с авторами ингушских 
произведений дела обсто-
ят труднее, данную лите-
ратуру можно приобрести 
только в самой Ингушетии. 
Живя в республике, лю-
бой школьник может легко 
отыскать ингушскую лите-
ратуру, путем нахождения 
как в школьной, городской 
или районной библиотеке 
экземпляра заветной кни-
ги, так и приобретя ее в 
небольших книжных мага-
зинчиках. 

С трудностями в нахожде-
нии ингушской литературы 
сталкиваются наши соотече-
ственники в Пригородном 
районе.

Так, дети ингушской на-
циональности, обучающие-
ся в школах Пригородного 
района и г. Владикавказе 
РСО-Алания, в последнее 
время ощущают нехватку в 
книгах по истории и культуре 
ингушского народа и ингуш-
ской литературы, что нега-
тивно сказывается  на зна-
ниях  школьников по данным 
направлениям.

В связи с этим министер-
ство по внешним связям, на-
циональной политике, печа-
ти и информации Ингушетии 
в период с 10 по 27 октября 
провело общереспубликан-
скую благотворительную ак-
цию «Ингушская литература 
школам Пригородного рай-
она», что является продол-
жением ранее намеченной 
акции председателем прави-
тельства РИ М.М.Чилиевым 
«Подари книгу Ингушетии». 

Данная акция предполага-
ла сбор книг по фольклору, 
истории, культуре ингушско-
го народа и книг ингушских 
писателей, поэтов, проза-
иков для школ населен-
ных пунктов Пригородного 
района и г. Владикавказа с 
совместным проживанием 
представителей осетинской 
и ингушской национально-
стей.

На минувшей неделе мин-
нац Ингушетии подвел итоги 
республиканской благотво-
рительной акции «Ингуш-
ская литература школам 
Пригородного района». Все-
го было собрано более 2000 
книг, преимущественно  ин-
гушских авторов. Огромный 
вклад в дело пополнения 
библиотек Пригородного 
района был внесен Союзом 
писателей Ингушетии. Его 
председатель Ваха Хамхо-
ев с одобрением отозвался 
об акции и выразил уверен-
ность в ее поддержке всеми 
писателями республики. В 
подтверждение его слов уже 
в этот же день в миннац РИ  
стали звонить и приходить 
именитые писатели Ингуше-
тии, на чьих произведениях 
выросли многие  поколения 
людей,  для того чтобы пе-
редать свои книги в дар би-
блиотекам населённых пун-
ктов Пригородного района и  
г. Владикавказа. 

Внесли свою лепту в дело 
пополнения библиотек При-
городного района писатели 
Башир Тимурзиев, Борис 
Шадыжев, Султан Мереш-
ков, Магомед Ужахов,  Абас 
Матиев,  Раиса Дидигова, 
Дауд Хамхоев, Борис Гам-
ботов,  Татьяна Жеребило 
и многие другие, для кого 
культурное и интеллекту-
альное развитие подраста-
ющего поколения небезраз-
лично. 

Неоценимый вклад внес-
ла Мадина Чахкиева - вдо-
ва легендарного ингушского 

народного писателя Чечено-
Ингушетии, лауреата пре-
мии Ленинского комсомола 
ЧИАССР, дипломанта Все-
союзного литературного кон-
курса имени Н.Островского, 
видного общественного  де-
ятеля Саида Чахкиева. Ею 
были переданы знамени-
тые произведения писателя 
- «Золотые столбы», «Дог 
безам», «Г1алг1ай оама-
лаш» - в двух томах, всего 
- в количестве 1028 экз. От 
имени Научно-исследова-
тельского института гума-
нитарных наук им. Чаха Ах-
риева Ибрагим Дахкильгов 
передал в дар библиотекам 
художественную литературу 
в количестве более 300 экз. 
Это «Антология ингушско-
го фольклора», «Х1анзара 
г1алг1ай литература» - один 
том, «Ингушские сказки, ска-
зания и предания», «Г1ал-
г1ай говзаме литература», 
«Наьначе». 

Не остался в стороне и 
сам председатель Союза 
писателей Ваха Хамхоев. 
Он передал около 400 книг, 
исторических, научных и ху-
дожественных изданий. 

Внесли свой вклад и жите-
ли республики. Так, дирек-
тор дизайн-студии «Идея» 
Ахмед Бузуртанов, узнав со 
страниц электронных СМИ 
об акции, отреагировал на 
новость, подарив учебную 
литературу по родному язы-
ку и литературе.

13 ноября т.г. в первый 
день после осенних каникул 
делегация миннаца Ингуше-
тии совместно со съёмочной 
группой Национальной теле-
радиокомпании «Магас» вы-
ехали в Пригородный район 
для передачи школам со-
бранного материала.

Первой остановкой стала 
школа сельского поселе-
ния Майское, где обучаются 
дети ингушской националь-
ности. В этой школе обуча-
ются около 900 учащихся. 
Здесь делегацию встретила 
заместитель директора по 
учебной части Целова Лари-
са Ахмедовна, которая тут 
же провела их на занятие 
ингушского языка в выпуск-
ной 11 класс.

 Дети с интересом рас-
сматривали привезенные 
книги, общались с гостя-
ми, делились планами на 
будущее. Так, выпускница 
Майской школы Газдиева 
Хяди планирует в будущем 
стать преподавательницей 
начальных классов, из про-
изведений ингушских писа-
телей в данный момент они 
проходят «Из тьмы веков» 
И.Базоркина, но, к сожа-
лению, подобных книг в их 
школьной библиотеке нет,  и 
им приходится изучать из-
вестные ингушские произ-
ведения в кратком содержа-
нии из школьных учебников. 
Преподаватель родного язы-
ка и литературы Аминат Бул-
гучева поделилась с гостями 
о том, что многих произве-
дений ингушских авторов, 
которые должны изучаться 
по программе ингушской ли-
тературы, нет в библиотеке, 
и это создает определенные 
трудности в изучении ингуш-
ской литературы.  

В средней школе № 3 
с.п. Чермен заместитель 
директора по воспитатель-
ной работе Адам Мержоев 
рассказал об успехах уча-
щихся. Это и участие в ре-
спубликанских олимпиадах, 
где школьники с.п. Чермен 
занимают призовые места, и 
определенные достижения в 
области спорта. По его сло-
вам в текущем году школа 
получила со стороны управ-
ления образования Осетии 
различную технику, компью-
теры, интерактивные доски. 
Это является хорошим под-
спорьем и облегчает труд 
учителя. Но, по его мнению, 
несмотря на ряд передовых 
технологий, самое главное 
место в образовании зани-
мает книга. В школе библи-
отека на сегодняшний день 
функционирует, но недо-

статок в ингушской учебной 
литературе все же имеется. 
«Сегодня мы по акции «Ин-
гушская литература школам 
Пригородного района» полу-
чили книги ингушских писа-
телей. В фонд нашей библи-
отеки были также переданы 
книги российских и зарубеж-
ных писателей. Благодарим 
всех участников за органи-
зацию акции, в особенности 
ее организаторов миннац 
Ингушетии», - отметил он.

В совместную осетино-
ингушскую школу сельского 
поселения Донгарон, ди-
ректором которой является 
Элизбар Арутюнович Хета-
гуров, делегация прибыла 
уже в послеобеденное вре-
мя,  когда детей уже не было 
на занятиях. Директор сам 
встретил делегацию и про-
вел в свой кабинет, где ему 
были презентованы новинки 
ингушских писателей, для 
передачи их в дар школьной 
библиотеке. По его словам, 
фонд школьной библиотеки 
пополнился за последний 
год. По линии министерства 
образования и науки Север-
ной Осетии было получено 
достаточно художественной 
литературы, и литературы 
регионального и националь-
ного компонента. Тем не 
менее нехватка в учебной 
литературе чувствуется. 
«Мы очень рады той акции, 
которая произошла в со-
седней республике по при-
витию детей к художествен-
ной литературе, и согласно 
этой акции школам была 
оказана такая помощь. Те 
книги, которые вы привез-
ли,  очень нужные. Здесь и 
художественная литература, 
и словари. Учителя и дети 
будут с удовольствием поль-
зоваться ими на уроках и во 
внеурочное время. Это бу-
дет хорошее подспорье для 
развития учащихся», - под-
черкнул он.

Директор средней школы 
сельского поселения Дачное 
Михаил Павлович Бадалов 
получив ингушскую литера-
туру, поблагодарил органи-
заторов и отметил важность 
книги в развитии школьника. 

«Мы очень часто обраща-
емся к тем людям, которые 
нам помогают, мы им очень 
благодарны. Для хорошего 
обучения в первую очередь 
необходимы учебники. Ино-
гда с семьи идут два и три 
ученика. Приобретать для 
каждого ученика учебную 
литературу накладно. Се-
годняшней акцией вы внес-
ли свой вклад в образование 
наших учащихся».

В этот же день ингушскую 
литературу получили и в 
средней школе сельского 
поселения Куртат.

14 ноября группа выеха-
ла в с.п. Тарское, п. Карца 
и с.п. Балта. Здесь как и в 
предыдущий день они были 
встречены со всем прису-
щим кавказскому народу 
гостеприимством, а школам 
были переданы книги.

В целом, можно с уверен-
ностью сказать, что акция 
прошла успешно. От препо-
давателей ингушского языка 
неоднократно звучали слова 
благодарности в адрес орга-
низаторов. Они также про-
сили оказать содействие в 
приобретении учебной лите-
ратуры по родному языку и 
литературе. 

По словам Якуба Патиева, 
министра миннаца Ингуше-
тии, подобные акции будут 
проводиться и в дальней-
шем. «Мы и впредь собира-
емся уделять большое вни-
мание детям, как нашему 
подрастающему поколению. 
Хотелось бы, чтобы посред-
ством литературы люди уз-
навали культуру соседству-
ющего народа», - отметил 
он.

Пресс-служба мини-
стерства по внешним 
связям, национальной 

политике, печати и ин-
формации Республики 

Ингушетия

Акция «Ингушская литература 
школам Пригородного района»

Детей поведут в "Сказку"
Ю. Евкуров в сопровождении представителей министерства строительства и надзор-

ных органов посетил детский сад "Сказка", построенный в Насыр-Кортском админи-
стративном округе г. Назрани за счёт частных инвестиций. Глава республики побывал 
на всех этажах здания, осмотрел детские беседки и оригинальную игровую площадку с 
травмобезопасным покрытием. Специалисты строительной компании сообщили руко-
водителю субъекта о том, что данный материал широко применяется во многих регио-
нах России и за рубежом с целью избежания травм у детей при падении. 

Новый вокзал - визитная карточка Назрани
Новостройки республики

В адрес нашей редакции 
поступают письма от жите-
лей Ингушетии, в которых 
они, отмечая преобразова-
ния последних лет, благо-
дарят всех, кто приложил 
свои усилия, знания, опыт  
за проделанную работу. 
Недавно к нам с письмом 
обратился житель Насыр-
Кортского муниципально-
го округа Саварбек Хал-
мурзиев. Вот выдержки из 
его письма:

"Хочу сказать огромное 
спасибо руководителям, 
строителям, всем  труже-
никам  Ингушетии за про-
деланную в последние годы 
работу. Налицо успехи в 
экономике, строительстве, 
социальной сфере, постро-
ены и строятся жизненно 
необходимые для  респу-
блики объекты, спортивные 
сооружения, жилье, школы, 
дошкольные учреждения и 
многое другое. Создаются 
новые рабочие места. У мо-
лодежи республики есть все 
возможности для учебы, са-
мовыражения. Радует про-
исходящее в горной зоне. 
Наряду со строительством 
горнолыжных курортов и 
развития туристического 
кластера власти Ингушетии 
взялись за восстановление 
средневековых башенных 
комплексов. 

Надо отметить, что в по-
следние годы власти ре-
спублики сумели изменить 
общественно-политическую 
ситуацию в лучшую сторо-
ну. Изжиты многие пороки 
и проблемы, привнесенные 
в Ингушетию извне. Это не 
могло не остаться без вни-
мания населения. Сегодня 

граждане Ингушетии полно-
стью доверяют органам го-
сударственной власти Ингу-
шетии, и это доверие только 
усиливается. Если в про-
шлые годы простой человек 
не мог достучаться до чи-
новника, то сейчас каждый 
житель, желающий задать 
вопрос Главе Ингушетии, 
может к нему обратиться в 
прямом эфире ТВ. Это не 
может не радовать. Еще 
один момент нашего бытия: 
ежегодно перед праздником 
Ид-аль-Фитр республика на-
поминала большой базар. 
Суета, толчея, непомерно 
взвинченные цены. А в по-
следние годы в течение 
всего месяца Рамадан в ре-
спублике проводятся сель-
скохозяйственные ярмарки, 
человек без суеты и спешки 
может, что немаловажно, за 
умеренную цену приобре-
сти необходимые продукты 
и решить свои вопросы в 
нормальных условиях, без 
нервотрепки. «Это разве не 
достойно уважения?» - спра-
шивает С. Халмурзиев, и с 
этим трудно не согласиться. 
Это кажущееся на первый 
взгляд незначительное из-
менение в нашей жизни на 
деле отражает новые реа-
лии и заботу о людях. 

Далее автор подчеркивает 
ответственность чиновников 

за порученное дело и гово-
рит о том, что многие вопро-
сы, возникающие у жителей 
Ингушетии, стали решаться 
быстрее. «Недавно в На-
сыр-Корте построена откры-
тая спортивная площадка на 
месте бывшей свалки. Жите-
ли близлежащих улиц давно 
просили власти об этой пло-
щадке, потому что их детям 
просто негде было играть и 
заниматься спортом. Пусть 
на фоне современных физ-
культурно-оздоровительных 
комплексов этот манеж не 
столь грандиозен, главное в 
том, что власти выполнили 
пожелания жителей села, и 
благодарить за это надо, в 
первую очередь, председа-
теля назрановского город-
ского муниципального окру-
га Алихана Тумгоева". 

Касаясь вопросов сель-
ского хозяйства Ингушетии, 
автор письма говорит о том, 
что развитие этой важней-
шей для республики отрасли 
стало возможным благодаря  
повышенному вниманию 
Главы Ингушетии к пробле-
мам аграриев. «Назначе-
ние на должность министра 
сельского хозяйства и про-
довольствия РИ Руслана 
Костоева послужило выводу 
этой отрасли из глубокого 
застоя. Обновлен парк сель-
скохозяйственной техники, 

больше используется пахот-
ных земель, люди получи-
ли возможность стабильно 
трудиться на земле, им обе-
спечены государственные 
гарантии и стабильные цены 
при сдаче государству выра-
щенного урожая, льготные 
кредиты и многое другое, 
без чего такой рост был бы 
просто невозможен. За счёт 
полученной от государства 
сельскохозяйственной тех-
ники, стабильнее и лучше 
стали работать крестьянско-
фермерские хозяйства. Я 
считаю правильным изъятие 
неиспользуемых земель. 
Земля должна приносить 
людям пользу. Немаловаж-
но, что наряду с другими на-
правлениями возрождается 
животноводство и овцевод-
ство. Думаю, такими темпа-
ми мы в недалеком будущем 
избавимся от продоволь-
ственной зависимости из 
других регионов». 

Не остались без внимания 
нашего респондента и во-
просы соблюдения законно-
сти и правопорядка. Автор 
отмечает, что в последние 
годы судебные решения ста-
ли намного справедливее 
- работа судов качественно 
улучшилась. 

Забота о людях - главный 
приоритет органов государ-
ственной власти Ингуше-

тии. Еще один знаковый мо-
мент - переселение людей 
из оползневой зоны в новые 
добротные дома и коттед-
жи. Эта работа уже близка 
к своему завершению и это 
еще один пример заботы фе-
деральных и региональных 
властей о людях, ютивших-
ся в аварийном жилье много 
лет. 

Пенсионеры и инвалиды 
Ингушетии благодарны ру-
ководству республики за за-
боту и внимание. - "Я сам 
инвалид, - пишет Саварбек. 
- Я получаю своё пособие 
всегда вовремя. Как и дру-
гим пенсионерам, мне вы-
плачивают надбавки. В этом 
я вижу заботу государства об 
этой категории людей", - от-
мечает автор.

Касаясь вопроса развития 
малого и среднего бизне-
са, как немаловажный факт 
автор письма отмечает про-
зрачность системы выделе-
ния грантов, без т.н. "откатов" 
и взяток. «Мы живем в 21 
веке, и наша задача перело-
мить ситуацию, изжить кор-
рупцию. Надо помогать пред-
принимателям в развитии их 
бизнеса, потому что это опо-
ра государства», - считает 
автор письма.

В целом Саварбек Халмур-
зиев выразил мнения сотен 
и тысяч наших земляков, 
граждан Ингушетии. Думаю, 
что эта обратная связь несет 
для всех нас большую поль-
зу, и поэтому мы благодарим 
автора письма и призываем 
наших читателей к такому 
диалогу. Нам действительно 
есть чем дорожить и к чему 
стремиться.

Подготовил к печати 
М. ХАНИЕВ

ПОЧТА "СЕРДАЛО"

Нам есть чем дорожить 
и к чему стремиться

Семинар-практикум с руководителями 
исполнительных органов государственной власти 

Республики Ингушетия



CMYK

СЕРДАЛО3 стр.  № 179 (10912) 20 ноября 2012 года

Самые распространенные партийные лозунги совет-
ского периода, такие как: «Партия – наш рулевой», «На-
род и партия едины», «Слава КПСС!»  и прочие, сейчас 
воспринимаются как настоящая чушь, но в те времена 
они сопровождали каждого из нас всю сознательную 
жизнь, а по своей зловещей сути являлись символами 
тоталитарного режима. Особую неприязнь, часто пере-
ходящую в открытую ненависть, к этой партии испыты-
вали и, естественно, продолжают испытывать все ре-
прессированные народы, которые по воле ее вождей на 
долгие годы были лишены своей родины и поставлены 
на грань физического выживания. 

Мы, ингуши, и сейчас ощущаем на себе последствия пре-
ступной  политики той власти и ее «вдохновляющей силы», 
но самый большой парадокс заключается в том, что даже 
среди наших соотечественников  есть немало людей, ко-
торые  на каждых президентских и парламентских выборах 
продолжают отдавать свои голоса, за кандидатов от партии 
коммунистов. Я удивляюсь беспамятству  таких граждан, 
но в то же время  этот факт лишний раз подтверждает, на-
сколько организованно и мощно  была построена  система 
пропаганды (читайте, система одурачивания) у большеви-
ков. Впрочем, зачем удивляться мощи советской  пропаган-
ды, на службу которой были задействованы  ресурсы огром-
ного государства, если еще в далеком 1918 году, согласно 
отдельным сведениям,  наши предки-ингуши из с.п. Яндаре  
поднимались на Ир-Гув  и дружно воздевали руки к небу с 
необычной молитвой:

- Ва  Дяла, большевик вала тхона!
А ведь в те времена агитация и пропаганда новой власти 

добирались до глухих окраин бывшей империи с большим 
трудом и только посредством немногочисленных  подвиж-
ников-энтузиастов. И финансовых средств у них не было, 
конечно, если не  считать несколько сот тысяч  немецких 
марок,  выделенных из бюджета Германии  для революции  
и последующего развала  России. Но зато какие заманчи-
вые лозунги несли эти агитаторы обездоленным народным 
массам на заре новой эпохи! Вы только вслушайтесь: 

«Мир - народам, земля - крестьянам, фабрики и заводы - 
рабочим», «Вся власть Советам», «От каждого по способно-
сти, каждому по труду», «Свобода, равенство  и братство» 
и т. д. Скажите, кто в тех реальных условиях бесправия и 
нищеты смог бы устоять перед такой золотой россыпью по-
сулов и «благих намерений»?!

Вот потому и захотелось нашим наивным и непосред-
ственным, как малые дети,  сородичам подняться на Острую 
гору и возжелать скорейшего прихода к ним столь много-
обещающей власти. А как потом они за нее храбро бились и 
какой «благодарностью» она им за все это отплатила - уже 
тема совсем для другого разговора...

 А мы сегодня коротко поговорим о нашей современной 
и тоже правящей партии - «Единая Россия». Только зара-
нее предупреждаю, что о ней я знаю куда меньше, чем о  
коммунистической, хотя состою в ее рядах почти семь лет, 
а в прежней не ходил даже в пионерах. Но в этом как раз 
и кроется разница между двумя правящими партиями, из 
которых первая  сразу же после октябрьского переворота 
1917 года начала проявлять такую политическую актив-
ность, что вскоре подмяла под себя всю исполнительную 
власть в стране, а продекларированную   революцией дик-
татуру пролетариата быстро и незаметно переоформила 
в диктатуру своей партии. Нашей «Единой России» еще 
очень далеко до тактической  изворотливости многоопыт-
ной предшественницы, но, слава Богу, кажется, она к этому  
и не стремится. Главная задача на местном уровне сегодня 
в том, чтобы деятельность партийных структур проявлялась 
не только перед очередной избирательной кампанией и во 
время отчетно-выборных конференций. Такой ответствен-
ный подход, безусловно, будет  способствовать популяри-
зации  партии  и распространению в народе  сведений  о 
ее основополагающих демократических принципах. Пер-
вейшая уставная  обязанность для любого руководящего 
состава организации - работа с людьми, населением, обще-
ством должна выполняться в региональном отделении и в 
ее низовых ячейках  достаточно эффективно. 

На днях  меня пригласили на заседание первичного отде-
ления по 112 троицкому участку. Новый секретарь местной 
организации Хасан Балаев пешком обошел  все адреса и 
таким способом сумел собрать в Доме культуры необходи-
мый «кворум» - человек десять наиболее активных и созна-
тельных однопартийцев. Появление главы администрации 
с.п. Троицкое  Ахмеда Бузуртанова, который к тому же явля-
ется членом исполкома регионального отделения «Единой 
России», заметно повысил статус этого заштатного совеща-
ния, а разговоры и темы обсуждений сразу обрели более 
предметный характер. Но прежде, по протоколу, существу-
ющему еще со времен РСДРП, был заслушан информатив-
ный доклад секретаря партийной организации Х.Балаева 
о состоявшейся накануне региональной отчетно-выборной 
конференции, ее решению и  кадровых перестановках. Он 
также говорил о необходимости проводить с населением 
агитационно-массовую работу, рассказывать людям о зада-
чах партии и ее текущей деятельности. 

- Осталось меньше года до выборов Главы республики, а 
они, как вы знаете, состоятся уже по новым правилам, т.е. 
путем всенародного голосования. Наша цель в связи с этим 
грядущим событием предельно ясна - необходимо таким 
образом наладить агитационную работу среди населения, 
чтобы у людей не оставалось сомнения в целесообразно-
сти выбора в пользу кандидата, представляющего партию 
«Единая Россия».

А Бузуртанов:
- Сейчас наша республика переживает очень ответствен-

ный период возрождения и всемирного укрепления государ-
ственности, а этот процесс подразумевает, что достиже-
ния  и успехи на этом пути всецело зависят от лояльности 
к нашей республике федеральной власти, т.е. руководства 
страны. Поэтому, нашему народу ни  в коем случае нельзя 
дробиться на группы по интересам и демонстрировать от-
сутствие у нас национального единства и согласия. Это в 
других более благополучных республиках и регионах  на-
селение может позволить себе выражать на выборах  во-
леизъявление исходя из личных побуждений и пристрастий, 
а мы просто обязаны показать всем, что Ингушетия на се-
годняшний день является единственным субъектом феде-
рации, где живут единомышленники, дружно отстаивающие 
свои национальные и республиканские интересы. 

Исмаил Бисаев - житель Троицкой, член партии с мно-
голетним стажем:

- Я помню, как при советской власти к партийным людям 
в нашем народе относились, мягко говоря, настороженно 
и недоверчиво. Это происходило, во-первых, потому что 
КПСС открыто  проповедовала явно выраженную антирели-
гиозную, атеистическую политику, и само нахождение в ее 
рядах всеми воспринималось как добровольное отречение 
человека от нашей веры.

Во-вторых, в партию стремились  люди, которые рассчи-
тывали под ее покровительством сделать профессиональ-
ную или служебную карьеру, а наш народ всегда недолю-
бливал карьеристов и приспособленцев. Сейчас другие 
времена и совсем иная партия, только немного жаль, что 
сохранилось это слово «партия», которое ассоциируется 
у ингушей с долгим периодом репрессий  и национального 
бесправия. А то, что членство в современной, даже правя-
щей партии уже не подразумевает никаких материальных 
и иных привилегий - это очень хорошо, так как в ее рядах 
останутся только люди, которые пришли отстаивать свои 
гражданские позиции и на общественных  началах участво-
вать в управлении родной республики и государством.

На совещании прозвучало много интересных предложе-
ний, касающихся работы с местной молодежью и школь-
никами, оказание конкретной помощи администрации села 
по решению разных проблемных вопросов. Главное, была 
достигнута договоренность о регулярных встречах, чтобы 
наша первичная партийная организация стала сплоченным 
коллективом  и могла успешно решать стоящие перед на-
родом актуальные задачи. 

К. ЛАТЫРОВ

В одном из самых кра-
сивых уголков России на 
территории Пригород-
ного района Северной 
Осетии в 1932 году, сем-
надцатым поколением в 
роду, родился Башир Дза-
рахметович Ахильгов. В 
их семье было семеро де-
тей, которых воспиты-
вали так же, как и в любой 
другой ингушской семье в 
то время, прививая обыч-
ные для этого народа 
качества: трудолюбие, 
выносливость, почита-
ние старших, уважение к 
родителям, соблюдение 
религиозных требований 
и многое другое, что счи-
талось достойным вос-
питанием.

Он рос обычным ингуш-
ским ребенком, радуясь 
каждому новому дню, с лег-
костью выполняя каждод-
невную посильную работу, 
помогая отцу и матери. Но 
начавшаяся война, а потом 
и национальная трагедия 
февраля 1944 года навсегда 
оборвали детство этого че-
ловека, чья взрослая жизнь 
оказалась абсолютно пере-
секающейся с жизнью всего 
своего народа, его взлетами 
и падениями.

23 февраля 1944 года 
семью Ахильгова Башира 
Дзарахметовича вывезли из 
ж/д станции Владикавказа 
в товарных вагонах. Их вы-
грузили в ст.Джакеи Акмо-
линской области Казахста-
на, откуда они шли пешком 
дальше. Башир обморозил 
ноги, лицо... Как только до-
брались до школы, где один-
надцать семей должны были 
жить в одной комнате, нача-
ли выкладывать печь. Ба-
шир забивался в угол, чтобы 
хоть как-то согреться, унять 
невыносимую боль. Может 
быть, двенадцатилетним 
ребенком, он понимал, что 
в эти дни от каждого требо-
валась своя доля мужества. 
Более двадцати дней про-
лежал Башир у печи, кор-
чась от боли, пил с трудом, 
не ел, лицо отекло. В округе 
не было врача, который мог 
бы оказать помощь ребенку. 
Чтобы спасти своего сына, 
мать сама разрезала щеку 
мальчишки... Целый год по-
сле этой операции лицо Ба-
шира не заживало. А на лице 
сохранился грубый шрам, 
как воспоминание о страш-
ном дне 1944 года. Траге-
дия народа отпечаталась на 
лице этого незабываемого 
человека. На все последую-
щие годы лицо запечатлело 
суровое отстаивание права 
на жизнь, способность лю-
дей, оказавшихся в немило-
сти государства, бороться с 
трудностями, преодолевать 
несчастья.

Это стало не первым его 
испытанием... В 1942 году, 
еще до высылки, при выпол-
нении поручения командира 
артиллерийского полка он 
получил огнестрельное ра-
нение в правое плечо, пере-
нес хирургическую опера-
цию с извлечением пули.

28 апреля 1944 года 
(12-летним ребенком) он 
устроился на работу скотни-
ком фермы №2 Елисейского 
совхоза. Начиная с пятого 
класса учился в школе рабо-
чей молодежи. В 1949 году 
был принят учеником токаря 
в ремонтный цех Макинского 
завода им.В.И.Ленина.

С 1950 года работал то-
карем ремонтного цеха. С 
1953 года учился в Алма-
Атинском кооперативном 
техникуме по специальности 
бухгалтерский учет, который 
окончил на красный диплом. 
После окончания техникума 
стал работать бухгалтером 

Ергальского сельпо.
В 1957 году Б.Д.Ахильгов 

приехал на Кавказ, в 
с.Галашки и поступил на ра-
боту бухгалтером в райпо.

С этого момента до 1992 
года Башир Дзарахметович 
работал на разных руково-

дящих должностях в ЧИ-
АССР.

За все эти годы ему по-
ручали ответственные по-
сты. Это и работа в 
сельском хозяйстве, 
и в среде торговли, 
и в органах испол-
нительной власти 
на местах. В 1966 
году заочно окончил 
московский коопе-
ративный институт.

После возвраще-
ния на Родину Ба-
шир Дзарахметович 
принялся за дело 
возрождения и раз-
вития своей земли. 
Он относился к тому 
поколению людей, 
которые, по его соб-
ственным словам, 
«постигали прему-
дрости партийной 
и хозяйственной 
работы неустанным 
трудом, старатель-
ностью и, что очень 
важно, - осторожно-
стью».

Всю жизнь он со-
вмещал партийную 
работу с выполне-
нием своих обязан-
ностей на государ-
ственных должно-
стях.

В 1960 году ут-
вержден пропаган-
дистом РК КПСС Перво-
майского района ЧИАССР. 
В конце этого же года назна-
чен председателем Перво-
майского райпо.

В 1961 году принят глав-
ным бухгалтером совхоза 
«Алханчуртский», где в 1964 
году был назначен первым 
заместителем директора.

В 1965 году, в связи с из-
бранием освобожденным 
секретарем парторганиза-
ции совхоза «Алханчурт-
ский», переведен в Малго-
бекский ГК КПСС.

В 1966 году назначен на-
чальником ОРСа НГДУ 

«Малгобекнефть». В то вре-
мя в Малгобекском районе 
была развита нефтяная про-
мышленность. Но осталь-
ные отрасли промышлен-
ности и сельского хозяйства 
требовали неустанного тру-
да. Очень слаб был в трех 

ингушских районах торго-
вый потенциал, многие ин-
гушские села предстояло 
газифицировать, провести 

в каждый населенный пункт 
водопровод, расширять 
электросети, прокладывать 
новые добротные дороги.

Именно эти задачи, где 
бы ни находился и какой 
бы партийный или государ-
ственный пост он ни зани-
мал, пытался решить Башир 
Дзарахметович.

В 1971 году Б.Д.Ахильгов 
избран председателем Мал-
гобекского горисполкома. 
Пробивая бюрократические 
препоны, проявляя личную 
инициативу, он со многими 
сынами ингушского народа 

сумел возвести в Ингушетии 
огромное количество мага-
зинов всех профилей, точ-
ки общественного питания, 
школы, больницы, дороги, 
электро-, газо-, водолинии, 
жилищные дома, хлебозаво-
ды, сельскохозяйственные 

объекты, линии телефонной 
связи и многое другое.

В 1971 году Б.Д.Ахильгов 
обратился к министру газо-
вой и нефтяной промыш-
ленности СССР Шашину с 
просьбой оказать помощь 
в строительстве Централь-
ной Малгобекской районной 
больницы. Но, как часто про-
исходило тогда, прозвучал 
отказ. Председатель испол-
кома Малгобекского горсо-
вета Б.Д.Ахильгов и Абдул-
хамид Барахоев - секретарь 
Малгобекского горкома 
КПСС, минуя руководство 
ЧИАССР, вышли напрямую 
в Совет министров СССР. 
По личному указанию пред-
седателя Совмина СССР 
А.Н.Косыгина была постро-
ена ЦРБ города Малгобека, 
которая сегодня служит жи-
телям этого города.

Для него никогда не воз-
никала проблема выбора 
между должностью и инте-
ресами своего любимого 
народа. Ничего не было для 
Башира Дзарахметовича 
важнее благополучия своей 
Родины. Именно поэтому, 
когда вновь в 1972 году был 
поднят вопрос о возвраще-
нии Пригородного района, 
он поддержал свой народ, 
лишившись руководящего 
поста.

В 1973 году Б.Д.Ахильгов 
назначен председателем 
Назрановского райпо.

В 1977 году назначен на-

чальником ОРСа НГДУ 
«Малгобекнефть».

В 1979 году назначен за-
местителем генерального 
директора по кадрам и быту 
мебельного объединения 
«Казбек» в СО АССР.

В 1982 году переведен в 
УРС «Грознефть».

В 1992 году уволен в связи 
с уходом на пенсию.

Более 40 лет трудового 
стажа, из них более 30 лет 
работы на ответственных 
постах, руководящих долж-
ностях.

Вся его жизнь состояла из 

беспрерывного труда, без 
отдыха. Каждый день вос-
принимался Баширом Дза-
рахметовичем как возмож-
ность выполнить свой долг 
перед народом и Родиной. 
Сорок четыре года самоот-
верженного труда. Его трудо-
вая книжка – свидетельство 

того, как человек поднимал-
ся из самого социального 
дна и сумел своим самоот-
верженным трудом, пре-
данностью Родине добиться 
профессиональных высот. И 
ни одного взыскания, только 
поощрения и благодарно-
сти. Объекты, которыми он 
руководил не раз выходили 
в передовые, занимали 1-е 
места в социалистических 
соревнованиях. Он никогда 
не жалел себя. Еще будучи 
молодым, Баширу Ахильго-
ву пришлось взять на свои 
плечи заботу о своих близ-
ких (его отец вступил в брак 
с другой женщиной). Позже 
он взял в свою семью двух 
двоюродных сестер и отно-
сился к ним всю жизнь как 
к своим детям: заботился о 
них, пытался поставить их 
на ноги.

В 1992 году Башир Дза-
рахметович, наконец, решил 
уйти на заслуженный отдых. 
Он так истосковался по зем-
ле, так хотел жить в родном 
крае, там, где родился в 
17-м поколении, в Пригород-
ном районе Северной Осе-
тии. Вставая рано утром, он 
ходил по зеленым полянам, 
вглядывался в серебристую 
даль, где виднелись краси-
вые горы, вслушивался в 
шум бушующего Терека, и 
лицо его становилось успо-
коенным и счастливым. 
«Хвала Аллаху!», - гово-
рил Башир Дзарахметович, 

благодаря Бога за то, что 
посчастливилось провести 
старость на родной земле 
предков. Он любил эту зем-
лю, как будто и не было в 
душе никакой обиды... Он 
ни к чему не мог оставаться 
равнодушным: всегда актив-
ный, привыкший к труду, он 
вычищал пустующие земли, 
убирая камни, бережно от-
носился он к земле, дорогой 
и выстраданной.

Однако, жизнь как будто 
готовила все новые и новые 
испытания. В ноябре 1992 
года разразился осетино-

ингушский конфликт. Башир 
Ахильгов пытался спасти 
свой народ от национали-
стов, экстремистов, уберечь 
людей от кровопролития. 
Наученный жизнью, он знал, 
чем могут закончиться по-
добные события... Он опять 
будет в первых рядах, среди 

тех старейших, которые пы-
тались урегулировать этот 
начинающийся конфликт, 
встречаясь с высокопостав-
ленными лицами в Осетии и 
Чечено-Ингушетии.

Но история повторилась 
вновь: 2 ноября 1992 года к 
23 часам почти все жители 
поселков и сел южной сто-
роны г.Владикавказа покину-
ли свои дома под натиском 
солдат.

Башир Дзарахметович, 
рискуя жизнью, целые дни 
проводил в переговорах то 
с генералами, то с лидерами 
осетинских бандформиро-
ваний, ночью следил за со-
стоянием потерявших дома 
ингушей.

Это благодаря ему 5,6,7 
ноября 1992 года произ-
вели обмен заложников по 
принципу «всех на всех», 
это именно ему пришлось, 
потом выслушать упреки мо-
лодых односельчан, что он 
не позволил расквитаться за 
смерть своих близких. А он 
просто ценил жизнь, жизнь 
вообще: чужую, свою...

Потом десятки лет с 
огромным количеством 
телеграмм, официальных 
обращений, адресованных 
Баширом Дзарахметовичем 
Ахильговым государствен-
ным лицам нашей страны с 
просьбой решить вопрос вы-
нужденных переселенцев-
ингушей. Быть может, он и 
не надеялся на то, что суме-
ет решить этот вопрос, одна-
ко, просто жить, смирившись 
с несправедливостью, он не 
мог.

До последнего своего дня, 
22 октября 2011 года, про-
жил Башир Дзарахметович 
Ахильгов, в г.Назрани, со-
всем недалеко от родной 
земли, недоуменно осозна-
вая, что не может вернуться 
домой...

Где бы не находился Ба-
шир Дзарахметович Ахиль-

гов, что бы не происходило 
вокруг него, он во всем при-
нимал самое активное уча-
стие. Занимая ответствен-
ные посты, он выкладывал 
все свои силы, чтобы его 
объект становился передо-
вым. Ко всему, чем он зани-
мался, подходил творчески, 
что-то пытался изобрести, 
изменить. Не было для него 
стандартов, которые нельзя 
изменить. Он жизнь свою 
расценивал как шанс, дан-
ный ему Богом, проявить 
себя, помочь людям улуч-
шить их жизнь, но самое 
главное – шанс выдержать 
испытания, так часто встре-
чавшиеся в жизни.

Башир Дзарахметович - 
один из тех людей, которые 
выжили в годы ссылки, пере-
шагнули через сталинские 
репрессии, преодолели во-
енные тяготы, потеряли свои 
дома и навсегда оставались 
людьми. Это люди, кото-
рые сумели сохранить свою 
свободу, несмотря на тиски 
государства, свою волю, не-
смотря на годы в неволе, 
свое человеческое достоин-
ство, несмотря на нечело-
веческие унижения, веру в 
Бога, несмотря на коммуни-
стические гонения. Они под-
нялись выше обиды, злости 
и других слабостей! Вот в 
этом величие людей, таких 
как Башир Дзарахметович 
Ахильгов. О них не напишут 
книги, не сложат песни. Но 
именно эти люди, подвиг ко-
торых заключался в каждод-
невной борьбе против госу-
дарственной несправедли-
вости, постоянном служении 
народу, - и есть гражданское 
общество России! Оно по-
может нам сохранить нашу 
жизнь, достойную и свобод-
ную, что бы ни случилось.

Я с Баширом Ахильговым 
работал двенадцать лет. Он 
был моим наставником в ра-
боте и во всех жизненных 
вопросах. 

Дала гешт долда цун.

Хаджимурад Магомедович 
АГИЕВ, 

ветеран труда 

БАШИР ДЗАРАХМЕТОВИч АХИЛЬГОВ

ИНГУШЕТИИ ДОСТОЙНыЕ СыНы

Он высоко ценил 
жизнь каждого человека

СЛЕВА НАПРАВО: СОСЛАН ТЕМИРЯЕВ, НИКОЛАй КРЮчКОВ, СУЛАМБЕК МАМИЛОВ И БАШИР АХИЛЬГОВ 

Гражданская позиция 
и целесообразность

БАШИР АХИЛЬГОВ В КРУГУ ДРУЗЕй И КОЛЛЕГ

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ



CMYK

Учредители: 
Правительство Республики Ингушетия 

и редакция газеты «Сердало»

Зам. главного 
редактора

Я.Султыгов

Редакционная
коллегия:

А. Газдиев
М.Картоев
Т. Дзейтова
Я. Султыгов
И. Тимурзиев
М. Барахоев
М. Ханиев

Адрес редакции:
Республика 
Ингушетия,
386100, г. Назрань,
пр. Базоркина, 60
тел.: 22-84-11
тел/факс: 22-15-78
Электронная почта:
serdalo@yandex.ru
Сайт газеты:
www.gazeta-serdalo.ru

Дизайн и верстка:
И. Хаутиев.

Газета зарегистрирована 
Управлением 
Росохранкультуры по 
ЮФО 
г. Ростов-на-Дону.
Рег. ПИ № ФС 10-6526 
от 5 марта 2007 г.

Авторы публикаций несут 
ответственность за достовер-

ность приводимых фактов, 
цифр и т.п.

Мнение авторов необяза-
тельно совпадает с точкой 

зрения редакции.
При перепечатке ссылка на 

газету обязательна

В газете публи-
куются аяты
Священного 

Корана.
Редакция про-
сит читателей 
относиться к 
газете уважи-

тельно

Набор и верстка произ-
ведены в компьютерном 
центре редакции газеты 

«Сердало»

Дежурный редактор:
А.И.Газдиев

Время подписания номера 
в печать: 

19.11.2012. 11.00

Газета отпечатана 
в ООО «Тетраграф»

с готовых диапозитивов 
Адрес: КБР, г.Нальчик, 

пр-т Ленина, 33

Заказ № 

Тираж: 2200 экз.

СЕРДАЛО№ 179 (10912) 20 ноября 2012 года 4 стр. 

Обеспечение единства 
правового пространства 
России находится в числе 
ведущих функциональных 
задач государственного 
механизма. Это направле-
ние деятельности входит 
в разряд приоритетов де-
ятельности президента 
Российской Федерации, 
его представителей в фе-
деральных округах, судеб-
ных органов, прокуратуры, 
органов юстиции, антимо-
нопольных, таможенных, 
налоговых органов и мно-
гих других. 

Правовое пространство 
РФ представляет собой со-
вокупность норм правовой 
системы Российской Феде-
рации, действующих на ее 
территории. Как федератив-
ное государство правовая 
система Российской Федера-
ции включает в себя право-
вые акты общефедеральных 
органов, акты субъектов Фе-
дерации, местного само-
управления, а также прямо-
го волеизъявления народа. 
Основой правовой системы 
Российской Федерации яв-
ляется Конституция Россий-
ской Федерации, на основа-
нии и в соответствии с ко-
торой должны приниматься 
федеральные и региональ-
ные нормативные правовые 
акты, т.е. должен соблюдать-
ся приоритет (верховенство) 
норм Конституции над ины-
ми правовыми нормами. С 
учетом сказанного, единство 
правового пространства Рос-
сийской Федерации можно 
определить как обусловлен-
ное Конституцией состояние 
согласованности, соотноси-
мости и соподчиненности 
правовых норм, исходя из 
их юридической значимости 
(верховенства).

Субъект Российской Фе-
дерации в соответствии с 
Конституцией Российской 
Федерации вправе иметь 
свою конституцию (устав) и 
законодательство, разграни-
чение же предметов ведения 
и полномочий между органа-
ми государственной власти 
Российской Федерации и ор-
ганами государственной вла-
сти субъектов Российской 
Федерации осуществляется 
Конституцией Российской 
Федерации и договорами о 
разграничении предметов 
ведения и полномочий.

В Конституции Российской 
Федерации четко разграни-
чены предметы ведения и 
полномочия Российской Фе-
дерации, а также предметы и 
полномочия совместного ве-
дения по которым осущест-
вляется государственное 
регулирование вместе с ее 
субъектами, при этом норма-
тивные правовые акты субъ-
ектов Российской Федерации 
не могут противоречить фе-
деральным законам, а в слу-
чае противоречия действует 
федеральный закон. Более 
детальное разграничение 
предметов ведения и полно-
мочий достигается путем 
заключения федеративного 
или иного договора между 
Российской Федерацией и ее 
субъектом.

В связи с изложенным 
ясно, каким образом должно 
строиться единое правовое 
пространство на территории 
Российской Федерации, это, 
прежде всего, соответствие 
Конституции РФ и федераль-
ным законам нормативных 
правовых актов субъектов 
РФ, а также грамотная тех-
нико-формализованная об-
работка принятых актов.

Однако на деле все обсто-
яло иначе, по данным миню-

ста и генеральной прокурату-
ры России, в 2001 году около 
трети принятых в субъектах 
Федерации правовых актов 
противоречили Конституции 
РФ и федеральным законам, 
что по оценке президента 
России ставило под вопрос 
конституционную безопас-
ность государства, саму де-
еспособность федерального 
центра, целостность госу-
дарства.

В дальнейшем были 
предприняты шаги по раз-
решению данной ситуации, 
помимо таких мер обеспе-
чения единства правового 
пространства как: приоста-
новление действия актов 
субъектов вмешательством 
президента РФ, прокурор-
ский надзор, судебный кон-
троль, Указом президента 
Российской Федерации от 
10.08.2000 г. № 1486 «О до-
полнительных мерах по обе-
спечению единства правово-
го пространства Российской 
Федерации», был создан 
федеральный банк норма-
тивных правовых актов субъ-
ектов Российской Федерации 
- федеральный регистр нор-
мативных правовых актов 
субъектов Российской Феде-
рации, где на территориаль-
ные органы минюста России 
возложены функции по госу-
дарственной регистрации и 
учету нормативных право-
вых актов субъектов феде-
рации, проведению правовой 
экспертизы действующих 
актов, предварительной экс-
пертизы и согласование про-
ектов актов.

Кроме того, с приняти-
ем Указа президента РФ 
от 13 мая 2000 г. № 849 «О 
полномочном представите-
ле президента Российской 
Федерации в федеральном 
округе» задача по обеспече-

нию единства правового про-
странства стала актуальной  
также для  института полно-
мочных представителей пре-
зидента РФ в федеральных 
округах.

В результате предприня-
тых шагов ситуация стаби-
лизировалась, значительно  
сократилось число актов 
противоречащих Конститу-
ции и федеральному законо-
дательству, на конец ноября 
2012 г. из 420711 норматив-
ных правовых актов субъ-
ектов в целом противоречат 
около 1966 актов.

Немаловажную роль в раз-
решении данной ситуации 
сыграли территориальные 
органы минюста России, а 
именно управления, на ко-
торые непосредственно воз-
ложены функции по ведению 
федерального регистра и 
проведению правовой экс-
пертизы действующих нор-
мативных правовых актов, 
а также проектов актов. Од-
нако проблема обеспечения 
единства правового про-
странства остается актуаль-
ной и по сей день, например, 
из действующих 2247 нор-
мативных правовых актов, 
принятых органами государ-
ственной власти Республи-
ки Ингушетия, противоречат 
около 28 актов.

В условиях множествен-
ности государственных орга-
нов, участвующих в обеспе-
чении единства правового 
пространства, актуален во-
прос организации их взаимо-
действия.

Сейчас территориальные 
органы министерства юсти-
ции наделены полномочиями 
по проведению правовой экс-
пертизы нормативных право-
вых актов субъектов Феде-
рации, а также подготовки 
заключений об их несоответ-

ствии Конституции РФ и фе-
деральному законодатель-
ству, которые носят лишь ре-
комендательный характер, в 
отличие от протеста прокуро-
ра по тому же вопросу, обя-
зательного к рассмотрению 
органами государственной 
власти субъекта Федерации, 
принявшими противореча-
щий закону правовой акт. То 
есть сложилась практика па-
раллельного вынесения за-
ключений органов юстиции 
и протестов прокуроров по 
одним и тем же норматив-
ным правовым актам. Есть 
случаи, когда заключения 
готовятся одновременно или 
даже позднее протестов.

В целях упорядочения со-
вместной контрольно-над-
зорной деятельности орга-
нов юстиции и органов про-
куратуры за соответствием 
нормативных правовых ак-
тов субъектов Федерации, 
Конституции РФ и федераль-
ному законодательству, не-
которыми правоведами была 
предложена схема взаимо-
действия, при которой  орга-
нам юстиции отведена функ-
ция первичного регулятора. 
Схема взаимодействия вы-
глядит следующим образом:

- в случае выявления в 
ходе правовой экспертизы 
нормативно-правового акта, 
не соответствующего Кон-
ституции РФ и федерально-
му законодательству, терри-
ториальный орган минюста 
выносит заключение о его 
несоответствии, которое на-
правляет в орган, издавший 
такой акт;

- заключение подлежит в 
15-дневный срок обязатель-
ному рассмотрению органом, 
издавшим нормативный пра-
вовой акт, не соответствую-
щий Конституции РФ и феде-
ральному законодательству, 

для принятия мер по его 
приведению в соответствие с 
ними. О результатах в пись-
менной форме сообщается 
в соответствующий орган 
юстиции и прокурору;

- в случае неполучения 
ответа или отказа террито-
риальный орган минюста 
направляет об этом инфор-
мацию прокурору с прило-
жением копии заключения 
и ответа на него от государ-
ственного органа, издавшего 
несоответствующий норма-
тивный правовой акт;

- прокурор, рассмотрев за-
ключение органа юстиции, 
вносит протест органу, из-
давшему противоречащий 
закону правовой акт, а его 
копию направляет в орган 
юстиции или же сообщает 
последнему об отсутствии 
оснований для принятия по 
заключению мер прокурор-
ского реагирования;

- протест прокурора подле-
жит обязательному рассмо-
трению органами государ-
ственной власти субъектов 
Федерации, издавшими про-
тиворечащие закону право-
вые акты, в соответствии с 
требованиями ст. 23 Закона 
о прокуратуре;

- при положительном ре-
зультате рассмотрения про-
теста орган, издавший проти-
воречащий закону правовой 
акт, в обязательном порядке 
письменно сообщает об этом 
прокурору и в территориаль-
ный орган минюста;

- если протест не удовлет-
ворен, прокурор обращается 
в суд;

- правом обращения в суды 
общей юрисдикции с заявле-
нием о приведении норма-
тивных правовых актов в со-
ответствие с федеральным 
законодательством должны 
быть наделены и террито-
риальные органы минюста. 
Это необходимо тогда, когда 
территориальный орган ми-
нюста не согласен с отказом 
прокурора в принятии мер 
прокурорского реагирования 
по вынесенным заключени-
ям.

Б.Х. АУшЕВ,
ведущий 

специалист-эксперт

С 2011 года филиал 
федерального государ-
ственного бюджетного 
учреждения «Федераль-
ная кадастровая пала-
та Федеральной службы 
государственной ре-
гистрации, кадастра и 
картографии» по Респу-
блике Ингушетия (далее 
- Филиал) приступил к 
реализации новых полно-
мочий по приему и выдаче 
документов на государ-
ственную регистрацию 
прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним и 
на предоставление све-
дений, содержащихся в 
Едином государственном 
реестре прав на недвижи-
мое имущество и сделок 
с ним. Наделение Филиала 
указанными функциями 
значительно упростило 
задачу по оформлению 
прав на недвижимость 
для населения республи-
ки. Наряду с реализацией 
данных задач специали-
стами Филиала осущест-
вляется работа по кон-
сультированию граждан 
и доведению информа-
ции в сфере регистрации 
прав.

О требованиях к доку-
ментам, представляемым 
на государственную реги-
страцию прав, в беседе с 
нашим корреспондентом 
рассказала ведущий инже-
нер отдела координации 
и анализа деятельности 
Танзила Дзортова.

- Любые процедуры, свя-
занные со сменой соб-
ственника недвижимости, 
обязательно должны завер-
шаться регистрацией права 
на недвижимость. Именно 
государственная регистра-
ция является единственным 
доказательством существо-
вания зарегистрированного 
права. А оспорить данное 
право после проведения 
регистрации можно только 
в судебном порядке. Право 
на недвижимость возникает 
у собственника только после 
внесения соответствующей 
записи в Единый государ-
ственный реестр прав.

Необходимость реги-
страции права на жилую 
недвижимость возникает 
в следующих случаях: на-
следование, покупка, обмен 
или дарение, строительство 
объекта, объект недвижи-
мости не зарегистрирован 
в едином государственном 
реестре, приватизация или 
реприватизация, аренда жи-
лого помещения сроком бо-
лее одного года. Процедура 
регистрации регулируется 
Законом "О государственной 

регистрации прав на недви-
жимое имущество и сделок 
с ним" и Гражданским Кодек-
сом РФ.

В Законе четко утвержден 
порядок проведения проце-
дуры регистрации права на 
недвижимое имущество:

- прием документов, необ-
ходимых для государствен-
ной регистрации прав, их ре-
гистрация с обязательным 
приложением документа об 
оплате регистрации;

- правовая экспертиза до-
кументов и проверка закон-
ности сделки;

- установление отсутствия 
противоречий между заяв-
ленными и уже зарегистри-
рованными правами, и иных 
оснований для отказа госу-
дарственной регистрации 
прав;

- в случае отсутствия ос-
нований для отказа в реги-
страции, внесение записей 
в Единый государственный 
реестр прав на недвижимое 
имущество;

- совершение надписей на 
правоустанавливающих до-
кументах и выдача удосто-
верений о государственной 
регистрации прав.

Исходя из норм действу-
ющего законодательства, 
государственная регистра-
ция является единственным 
доказательством существо-
вания зарегистрированного 
права, которое может быть 
оспорено только в судебном 
порядке.

Порядок госрегистрации 
прав на недвижимое имуще-
ство и сделок с ним, пред-
ставления документов, ос-
нования для госрегистрации 
права и требования к пред-
ставляемым документам 
регламентированы ФЗ от 
21.07.1997 № 122-ФЗ «О го-
сударственной регистрации 
прав на недвижимое имуще-
ство и сделок с ним».

Указанные документы 
должны содержать: описа-
ние недвижимого имуще-
ства; вид регистрируемого 
права (в установленных за-
конодательством случаях 
должны быть нотариально 
удостоверены, скреплены   
печатями, должны иметь 
надлежащие подписи сторон 
или определенных законо-
дательством должностных 
лиц). Таким образом, право-
устанавливающие докумен-
ты должны подтверждать 
наличие у заявителя бес-
спорного права на объект 

недвижимости, вид принад-
лежащего заявителю права 
на объект недвижимого иму-
щества, содержать сведе-
ния об объекте недвижимого 
имущества и о субъекте пра-
ва - правообладателе.

При этом тексты докумен-
тов, представляемых на гос-
регистрацию прав, должны 
быть написаны разборчиво, 
наименования юридических 
лиц - без сокращения, с ука-
занием их мест нахождения, 
фамилии, имена и отчества 
физических лиц, адреса их 
мест жительства указаны 
полностью.

Законом о регистрации 
определено, что документы, 
имеющие подчистки либо 
приписки, зачеркнутые сло-
ва и иные не оговоренные 
в них исправления, или ис-
полненные карандашом, а 
также документы с серьез-
ными повреждениями, не 
позволяющими однозначно 
истолковать их содержание, 
не подлежат приему на гос-
регистрацию. Любые припи-
ски и поправки в документах 
должны быть оговорены и 
подтверждены подписью 
должностного лица, участ-
ников сделки и других лиц, 
подписавших документ, а в 
нотариально удостоверен-
ных договорах - подписью 
нотариуса и его печатью. 
Все исправления должны 
быть сделаны так, чтобы 
все ошибочно написанное, 
а затем зачеркнутое можно 
было прочесть в первона-
чальном варианте.

Документы, составленные 
на нескольких листах, долж-
ны быть прошиты, пронуме-
рованы и скреплены подпи-
сью сторон или печатью удо-
стоверившего их нотариуса 
или составившего их органа 
государственной власти, 
местного самоуправления 
или юридического лица с 
обязательным указанием ко-
личества листов.

При госрегистрации права 
собственности гражданина 
на земельный участок, пре-
доставленный для ведения 
личного подсобного, дачного 
хозяйства, огородничества, 
садоводства, индивиду-
ального гаражного или ин-
дивидуального жилищного 
строительства, возможно 
представление установлен-
ной формы выписки из по-
хозяйственной книги о нали-
чии у гражданина права на 
земельный участок.

Госрегистрация права 
собственности на некоторые 
создаваемые или создан-
ные объекты недвижимого 
имущества осуществляется 
на основании заполняемой 
правообладателем уста-
новленной формы декла-
рации об объекте недвижи-
мого имущества. При этом 
в декларацию включаются 
сведения о его адресе (ме-
стоположении), виде (назва-
нии), назначении, площади, 
количестве этажей (этажно-
сти), в том числе подземных 
этажей, год его создания, о 
материалах наружных стен 
такого объекта недвижимого 
имущества, его подключе-
нии к сетям инженерно-тех-
нического обеспечения, ка-
дастровом номере земель-
ного участка, на котором 
такой объект недвижимого 
имущества расположен.

Необходимые для госре-
гистрации прав документы, 
выражающие содержание 
сделок, совершенных в про-
стой письменной форме, и 
являющиеся основанием 
для государственной ре-
гистрации наличия, воз-
никновения, прекращения, 
перехода, ограничения (об-
ременения) прав представ-
ляются, не менее чем в двух 
экземплярах-подлинниках, 
один из которых после гос-
регистрации прав должен 
быть возвращен правообла-
дателю, второй - помещает-
ся в дело правоустанавлива-
ющих документов.

Заявление о госрегистра-
ции права представляется 
в единственном экземпля-
ре-подлиннике и после го-
сударственной регистрации 
права помещается в дело 
правоустанавливающих до-
кументов.

Судебные акты представ-
ляются в копиях, заверен-
ных подписью уполномочен-
ного лица и печатью суда. 
Вступление судебного акта в 
законную силу должно быть 
подтверждено надписью 
(штампом) с указанием даты 
и подписью судьи, скреплен-
ной печатью суда. Так же 
вступление судебного акта в 
силу может подтверждаться 
решением вышестоящей су-
дебной инстанции.

Свидетельство о госреги-
страции прав, закладная и 
иные документы выдаются 
правообладателю - физиче-

скому лицу или представи-
телю правообладателя при 
наличии у последнего но-
тариально удостоверенной 
доверенности, подтвержда-
ющей его полномочия на по-
лучение таких документов.

В случае, если правооб-
ладателем является юриди-
ческое лицо, свидетельство 
о государственной регистра-
ции прав, закладная и иные 
документы выдаются лицу, 
имеющему право действо-
вать без доверенности от 
имени юридического лица, 
либо работнику или иному 
представителю указанного 
юридического лица при на-
личии у него нотариально 
удостоверенной доверен-
ности, подтверждающей его 
полномочия на получение 
таких документов.

Процесс регистрации яв-
ляется достаточно длитель-
ным, что обусловлено имен-
но сложностями со сбором 
полного пакета документов. 
Однако, сама государствен-
ная регистрация должна 
быть проведена в течение 
месяца со дня подачи заяв-
ления и документов, необхо-
димых для государственной 
регистрации.

Собственнику могут также 
отказать в проведении реги-
страции права на недвижи-
мое имущество. Причин мо-
жет быть несколько: предо-
ставление неверной инфор-
мации, предоставление не-
полного пакета документов, 
неправильное оформление 
документов, возникновение 
у регистратора сомнений в 
подлинности документов, 
имеющийся наложенный 
на регистрируемый объект 
арест или запрет на прове-
дение определенных сде-
лок.

Отказ в государственной 
регистрации прав либо укло-
нение соответствующего ор-
гана от государственной ре-
гистрации могут быть обжа-
лованы заинтересованным 
лицом в суд, арбитражный 
суд. В случае, если орган 
принимает решение об от-
казе в регистрации права, 
собственник в тот же день 
уведомляется в письменной 
форме о решении и при-
чинах отказа. Собственник 
обязан будет устранить не-
достатки в установленный 
период (предоставить недо-
стающие документы, разъ-
яснить документально спор-
ные моменты и так далее). 
Чаще всего причиной отказа 
является подача неполного 
комплекта документов, либо 
их неверное оформление.

Х.МОЧКОЕВА

Ситуации на дороге не-
предсказуемы. Управление 
транспортным средством 
всегда сопряжено с риском 
и может привести к непри-
ятным последствиям. За-
нос, пьяный водитель или 
появление пешехода на 
проезжей части в неуста-
новленном месте могут 
стать причиной аварии.

Каждый водитель, управ-
ляя «средством повышенной 
опасности», несет ответ-
ственность не только за свое 
транспортное средство, но и 
за имущество, жизнь и здо-
ровье других участников до-
рожного движения. Водитель 
может и должен обезопасить 
себя от таких непредвиден-
ных ситуаций. На помощь 
ему приходит такое совре-
менное техническое сред-
ство, как видеорегистратор.

Все чаще эта техническая 
новинка выручает в спор-
ных ситуациях, а в дорожно-
транспортных происшестви-
ях с пострадавшими зача-
стую позволяет увидеть точ-
ную картину произошедшего. 
Зачастую водители, пытаясь 
уйти от правосудия, пишут в 
объяснениях факты, мягко 
говоря, не соответствующие 
действительности. Нередко 
получается, что, согласно 
объяснениям, оба водителя 
ехали на разрешающий сиг-
нал светофора, и выяснить, 
кто говорит правду не пред-
ставляется возможным, если 

поблизости не было свидете-
лей. А видеорегистратор чет-
ко фиксирует всю дорожную 
обстановку, и сигналы све-
тофора в том числе. Часто 
случается, что видео предо-
ставляют не сами участни-
ки дорожно-транспортного 
происшествия, а водители, 
проезжающих мимо автомо-
билей.

Управление ГИБДД МВД 
России по Республике Ин-
гушетия рекомендует ис-
пользовать современные 
средства видеофиксации 
в салоне автомобиля для 
собственной безопасности 
и избежания возможных 
спорных ситуаций. А также 
обращается с просьбой не 
оставаться равнодушными к 
чужой беде и предоставлять 
видео со своих регистрато-
ров, если вы случайно стали 
свидетелями каких-то дорож-
но-транспортных происше-
ствий. Этим вы сэкономите 
время инспекторам ГИБДД 
и поможете доказать чью-то 
невиновность.

Спорные ситуации могут 
возникнуть не только при до-
рожно-транспортном проис-
шествии, но и при общении 
с представителями власти. 
Вы можете использовать ау-
дио- и видеоустройства при 
общении с сотрудниками 
ГИБДД. К таким устройствам, 
помимо видеорегистратора, 
можно отнести фотоаппарат, 
видеокамеру, mрЗ-плеер, 
диктофон или сотовый теле-

фон. Если вы считаете, что 
действия сотрудников поли-
ции в отношении вас непра-
вомерны, то аудио- и виде-
озаписи помогут расставить 
все точки. Следует помнить, 
что и сотрудники ГИБДД, со-
гласно действующему зако-
нодательству, при общении с 
участниками дорожного дви-
жения также имеют право 
использовать видео- и звуко-
записывающую аппаратуру. 
Запись общения полицейско-
го и водителя часто дает объ-
ективную оценку при возник-
новении спорных ситуаций. 
Бывает, что водители ведут 
себя неадекватно, угрожая 
инспекторам ГИБДД написа-
нием всевозможных жалоб, 
прикидываясь больными, па-
дая на землю и нанося себя 
повреждения.

Бывает, что водители, на-
ходясь в нетрезвом состоя-
нии и не обращая внимания 
на то, что инспекторы ДПС 
снимают их на видеокамеру, 
разбивают стекла собствен-
ных автомобилей, угрожая 
обвинить в этом инспекто-
ров. Кстати, во всех патруль-
ных автомобилях установле-
ны видеорегистраторы, сни-
мающие как внутри салона, 
так и снаружи, фиксируя все 
нарушения ПДД, погони и, 
конечно, общение инспекто-
ра и гражданина.

М.И.БЕСАЕВ, 
инспектор по пропаганде 

БДДУГИБДД 
по Республике Ингушетия 

Утерянный аттестат, код. 06 серии АА № 0008951, выданный в 2009 году школой-гимназией 
г. Карабулака на имя Марзиева Адама Исаевича, считать недействительным.

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Регистрируем право 
на недвижимость

Проблемы обеспечения единства правового 
пространства и пути их разрешения

ЮРИДИЧЕСКИЙ АСПЕКТ
КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА

Объективная оценка спорных ситуаций
ПРАВИЛА ДОРОЖНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

С 1 сентября 2012 года  вступают в силу но-
вые правила предоставления коммунальных 
услуг гражданам, утвержденные постанов-
лением правительства РФ № 354 «О  предо-
ставлении коммунальных услуг собственникам 
и пользователям  многоквартирных домов и 
жилых домов». Новый документ, так давно 
ожидаемый участниками отрасли ЖКХ, вводит 
ряд существенных изменений,  затрагивающих 
вопросы энергосбережения. Основные изме-
нения, отображенные в документе, касаются 
начисления оплаты за общедомовые нужды, 
сроков передачи показаний приборов учета, 
порядка начисления платы за электроэнергию 
в коммунальной квартире, новых требований к 
форме платежных документов, порядка заклю-
чения договоров между потребителем и испол-
нителем коммунальных услуг и некоторых дру-
гих аспектов. Если быть точнее, с 1 сентября 
2012 года потребитель электроэнергии обязан:

- ежемесячно в период с 23-го по 25-е число 
снимать показания индивидуального, общего 
(квартирного) или комнатного прибора учета 
электроэнергии и передавать полученные по-
казания исполнителю (энергосбытовой ор-
ганизации) не позднее 26-го числа текущего 
месяца. В случае непредставления показаний 
расчет производится по среднемесячному или 
нормативному объему потребления;

- своевременно (до 10-го числа) и в полном 

объеме вносить плату за электроэнергию (в 
том числе в кассе исполнителя, отделениях 
Сбербанка РФ и Почты РФ, в банкоматах и тер-
миналах (QIWI, Comepay и др.), а также через 
интернет;

- уплатить пени в размере, установленном 
частью 14 статьи 155 Жилищного кодекса Рос-
сийской Федерации в случае несвоевременной 
и (или) неполной оплаты. Показания приборов 
учета можно передать:

- позвонив по бесплатному номеру 8-800-
200-99-97;

- отправив SMS с текстом ПЛАТЕЖНыЙ 
КОД*ПОКАЗАНИЕ на номер 8-965-549-99-97;

- отправив E-mail по адресу: cc@umek-sk.ru 
с текстом ПЛАТЕЖНыЙ КОД*ПОКАЗАНИЕ*10-
ЗНАЧНыЙ НОМЕР ТЕЛЕФОНА;

- в абонентском отделе ОАО «Ингушэнерго».
Также вы можете подписаться на бесплатную 

услугу «Напомнить о показаниях и оплате»:
- позвонив по бесплатному номеру 8-800-

200-99-97;
- отправив SMS* на номер 8-965-549-99-97 с 

текстом 1*ПЛАТЕЖНыЙ КОД;
- отправив E-mail по адресу: cc@umek-sk.ru 

с текстом 1*ПЛАТЕЖНыЙ КОД*10-ЗНАЧНыЙ 
НОМЕР ТЕЛЕФОНА.

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» по вопросам энергос-
набжения 8-800-200-99-97 работает ежедневно 
с 8:00 до 22:00.

Назначить публичные слушания по вопросу изменения раз-
решенного вида использования земельного участка с када-
стровым номером 06:04:0500001:4187, расположенного по 
адресу: с.п.Кантышево, ул. Джабагиева, № 5 на 19.11.2012 г. 
в здании администрации с.п. Канышево в 09 ч.00 м.

Здание администрации расположено по адресу: РИ, Назра-
новский район, с.п.Кантышево, ул.Джабагиева, № 142.

ОБЪЯВЛЕНИЕ

УВАЖАЕМЫЕ АКЦИОНЕРЫ 
открытого акционерного общества 
«Универсальный крытый рынок»!

Совет директоров ОАО «Универсальный крытый рынок» 
(Россия, Республика Ингушетия, г. Назрань, ул. Фабричная, 
26) сообщает о проведении внеочередного собрания акцио-
неров ОАО «Универсальный крытый рынок».

Собрание акционеров состоится 10 декабря 2012 года в  
11-30 часов по адресу: Республика Ингушетия, г. Назрань,  
ул. Фабричная, 26, в помещении ОАО «УКР».

Форма проведения собрания - собрание.
Время начала регистрации участников собрания: 10-00 ча-

сов 10 декабря 2012 года.
Время начала проведения собрания: 11-30 часов 10 дека-

бря 2012 года.
Список акционеров, имеющих право на участие в общем 

собрании акционеров, составлен по состоянию на 20 декабря 
2012 года.

К регистрации допускаются акционеры, представители ак-
ционеров при наличии: у акционера - паспорта, у представи-
теля акционера - паспорта и доверенности, оформленной в 
соответствии с законодательством РФ.

В повестку дня собрания включен следующий вопрос:
о погашении кредитной задолженности ОАО «Универсаль-

ный крытый рынок».
С материалами повестки дня годового общего собрания 

любой акционер может ознакомиться, начиная с 20 ноября 
2012 г. с 10-00 до 12-00, по адресу: Республика Ингушетия, 
город Назрань, ул. Фабричная, №26, ежедневно, кроме суб-
боты и воскресенья. 

Совет директоров 
ОАО «Универсальный крытый рынок»

Изъятие наркотических средств
27.10.2012 г. при проведении сотрудниками управления ФСКН 

России по РИ ОРМ «проверочная закупка» в с.п. Нижние Ачалу-
ки, Малгобекского района РИ, А. Б.  Балкоев, при пособничестве 
А. И. Баркинхоева сбыл наркотическое средство марихуана массой 
6,7 граммов. Всего в ходе проведения ОРМ изъято наркотического 
средства марихуана общей массой 19,51 граммов.

   По данному факту СО управления ФСКН России по РИ от 
13.11.2012 г. возбуждено уголовное дело.

   Мошенничество
   
   14.10.2012 г. в дежурную часть ОМВД России по г. Карабулаку 

из прокуратуры г. Карабулака РИ поступил материал о том, что Л. 
З.  Кодзоева мошенническим путем в 2011г. повторно получила де-
нежные средства материнского капитала в сумме 351 640 рублей 40 
копеек. По данному факту проводится проверка.

По материалам оперативной сводки МВД РИ


